

Jumelage. Rodez – Bamberg : 50 ans d'amitié à fêter... en 2021

■ *Compte tenu du contexte sanitaire les fêtes prévues en mai à Rodez et en juillet à Bamberg sont reportées. Mais, afin de marquer ce demi-siècle d'amitié franco-allemande, les deux villes échangeront par écrans interposés aujourd'hui. En attendant les retrouvailles...*

Ces jours-ci, Rodez aurait dû être aux couleurs de son jumelage avec Bamberg. Et fêter comme il se doit cinquante années d'échanges toujours plus fructueux entre la cité ruthénoise et la cité bavaroise.

Crise sanitaire oblige, chacun est resté chez soi. Mais il était impensable de ne pas, d'une manière ou d'une autre, fêter ce jumelage, dont l'idée naquit en 1965, et qui fut scellée le 1er mai 1970 par les signatures du maire de Rodez, Roland Boscary-Monsservin, et du maire de Bamberg, Théodore Mathieu. Deux maires dont, pour la petite histoire, les noms ont été donnés à deux rues qui se croisent, dans le quartier de Bourran, à Rodez.

Aujourd'hui, jour de l'Europe

Aujourd'hui, 9 mai, jour de l'Europe, c'est par les voies numériques que les deux villes vont échanger leurs vœux.

Christian Teyssède, le maire de Rodez, et son homologue bambergéois, Andréas Starke échangeront en visioconférence. De même que Martine Bringuier, présidente du comité de jume-



Pour fêter ces 50 ans d'amitiés, un nouveau logo a été réalisé pour l'occasion.

lage, ainsi qu'une lycéenne, Élise.

Certes, cela ne remplacera pas les grandes fêtes prévues initialement en mai à Rodez et en juillet à Bamberg.

Rodez qui avait prévu un accueil des plus chaleureux à la centaine de Bambergéois qui devaient participer à la fête. « Brasseurs, jardiniers, boulangers, représentantes et représentants de l'école de musique, ainsi que des membres de l'université, un groupe de citoyennes et citoyens, des cyclistes et autres francophiles » étaient prêts à boucler leur va-

lise pour Rodez comme le rappellera le maire allemand ce matin.

« Une grande fête »

Mais qu'à cela ne tienne, à Rodez comme à Bamberg, il n'est nullement question de ne pas fêter ces 50 ans de la signature de la charte, et pour lesquels un nouveau logo a été dessiné. Ce sera en 2021. « Je sais que ce n'est que partie remise et que dès l'année prochaine nous ferons une grande fête, peut-être meilleure que celle que nous aurions organisée cette année pour fêter ensemble l'amitié entre nos deux pays », assure le maire de Rodez. De quoi ravir le maire de Bamberg, qui souhaite vivement

que « ces moments communs de bonheur, qui furent rendus possibles par la signature de la charte du jumelage, soient portés vers l'avenir. Je suis particulièrement content des échanges fructueux des jeunes et des écoles de musique. Ils sont devenus, particulièrement pour la jeune génération, des piliers de notre jumelage ».

Élise, lycéenne ruthénoise qui participa aux échanges, et qui s'est liée d'amitié avec Lara et sa famille peut en témoigner : « au fil du temps, les liens que nous avons tissés se sont transformés en véritable amitié avec cette petite famille. Je les considère à présent comme ma deuxième famille et réciproquement. Si ces expériences m'ont indéniablement apporté une plus grande connaissance de la langue et de la culture allemande, elles m'ont aussi et surtout permis de faire de belles rencontres, de vivre de beaux moments et de mûrir sur le plan personnel ».

« Se revoir l'an prochain »

Mais ce n'est que partie remise pour cette fête du cinquantenaire. Que ce soit à Rodez ou à Bamberg « où l'accueil à toujours été chaleureux, que ce soit au sein des familles ou par la municipalité » souligne Martine Bringuier. Qui n'a aujourd'hui qu'une hâte : « se revoir l'an prochain ». En attendant, en ce jour de l'Europe, c'est par écran interposé que cette belle amitié franco-allemande, qui n'a rien de virtuelle, sera symboliquement célébrée.